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平成３０年みよし市教育委員会 第２回定例会 会議録 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため出

席した職員 

 

 

 

 

書 記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

日 程 １ 

【開会宣言】 

 

日 程 ２ 

【教育長報

告】 

 

 

日 程 ３ 

【前回会議

録の承認】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教育部次長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

平成３０年２月１５日（木）午前１０時開議 

 

市役所２階２０２会議室 

 

教育長：今 瀬 良 江  教育長職務代理者：藤 森   猛 

委 員：天 野 博 道  委 員：松 本 美 佐 

委  員：日比野 直 子 

 

教育部長：柴田圭一、教育部参事：吉澤通記、教育部次長：深谷幸広、 

教育行政課長：広瀬敏文、歴史民俗資料館館長：久野俊人、 

学校教育課長：新美貴宏、学校給食センター所長：渋田昌代、 

スポーツ課長：深谷鐘治、生涯学習推進課長：山崎正勝、 

生涯学習推進課主幹：村山孝文 

 

教育行政課副主幹：伊藤益好、教育行政課主事：一丸理子 

 

なし 

 

 教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員会会

議規則第８条の規定により、教育長が宣言することとなっております。ま

た、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６条第

１項の規定に基づき、教育行政課伊藤副主幹と一丸主事にお願いします。 

 

日程１、平成３０年みよし市教育委員会第２回定例会を開会します。 

（午前１０時） 

 

日程２、教育長報告 

教育委員会第１回定例会以後、本日までに出席しました行事等の報告を

行います。 

お配りしました一覧表のとおりです。 

 

 日程３、前回会議録の承認 

 前回会議録について、要点説明をお願いします。 

 

【前回（第１回定例会）会議録の要点説明】 

 

 ただいまの会議録につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６条

第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員は、挙手をお願いしま

す。 

【挙手全員】 

 挙手全員です。よって、会議録は承認されました。 



 会‐2 

 

日 程 ４ 

【 議 事 】 

議案第２号

（平成３０

年度教育行

政方針につ

いて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教 育 長 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

藤 森 委 員 

 

教 育 部 長 

 

藤 森 委 員 

 

日程４、議事に入ります。 

議案第２号の説明をお願いします。 

議案第２号平成３０年度教育行政方針について説明します。この案を提

出するのは、平成３０年度における教育行政方針を決定するため必要があ

るからです。学校教育の振興では、平成３０年度から新学習指導要領への

移行期間が始まり、特に関心の高い小学校の外国語活動については、小学

５・６年生で５０時間、３・４年生で１５時間の授業を行います。さらに

本市独自の取組として、小学校１年生では３時間、２年生では５時間の外

国語活動の時間を設け、早期から英語に慣れ親しむ活動を行うなど、外国

語活動の充実を図ります。健やかな身体の育成では、子どもが生涯にわた

って運動に親しみ、安全に仲間と鍛えあうことができるよう部活動指導ガ

イドラインの作成を進めます。個に応じた支援の充実では、小学１年生か

ら３年生と中学校全学年で３５人学級を実施していますが、３１年度から

は残る小学４・５・６年生でも少人数学級を実施できるよう、３０年度か

ら準備を進めてまいります。学習環境の整備では、北中学校の大規模改修

３期事業として、プール改修や外構工事を行います。三好中学校の体育館

についても、体育館天井の非構造部材の耐震化工事を実施します。社会教

育の振興では、文化センターサンアートについて、２７年度から１１年間

の予定で大規模改修事業を実施していますが、新たに大小ホールの天井耐

震化工事が必要になったことから、計画を見直し、２年後に全館閉館して

全ての改修工事を行う予定です。みよしの伝統文化の保存と継承では、黒

笹２７号窯跡や酒井家金毘羅宮などの市指定文化財などを巡る「文化財め

ぐり」や、サンライブ、サンアートなど他の施設とも連携したイベントを

開催し、市民が郷土の文化や歴史に触れる機会を創出します。家庭教育の

充実では、毎月１０日を「みよし市ノーメディアＤＡＹ」とします。これ

は、スマホやゲームなどの電子メディアの使用を減らしたり、使い方につ

いて家族で話し合ったりする日です。生涯スポーツの振興では、市民の体

力つくり、健康づくりを担う３つの総合型地域スポーツクラブを継続して

支援することにより、市民に様々なスポーツ実施の機会を拡大・提供して

いきます。また、２９年２月の名古屋グランパスエイトとの相互支援協定

に続き、同年１０月には、バレーボールチームであるトヨタ自動車サンホ

ークスとホームタウンパートナー協定を締結しました。これをきっかけに

今後も、サッカーやバレーボールの公式戦の観戦機会の提供や、選手との

交流機会をつくります。生涯学習の振興では、サンライブでは、様々な分

野の専門家が講師となる講座を引き続き実施します。 

議案第２号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

「生涯スポーツ」というのは聞きなれない言葉ですが、どういう意味が

あるのでしょうか。単に「スポーツ」だけでも良いのではないでしょうか。 

子どもから高齢者まで全てを含むという意味で、あえて「生涯」という

言葉をつけています。 

外国語教育の早期から英語に慣れ親しむ活動とは、具体的にはどのよう
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議案第３号 

（みよし市

教育委員会

事務局組織

規則の一部

を改正する

規則につい

て） 

 

 

 

 

 

 

議案第４号 

（みよし市

教育委員会

公所設置規

程の一部を

改正する規

程について） 

 

 

 

 

 

 

議案第５号 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

藤 森 委 員 

学校教育課長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

教育行政課長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

教育行政課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

なものを考えていますか。 

新学習指導要領が完全実施となりますと、３年生から年間３５時間の外

国語活動が実施となります。その際に抵抗感を感じないよう、１・２年生

で数時間の外国語活動を行うことで、スムーズに３年生につなげていこう

という意図があります。全ての時間でティームティーチングが行えるよう、

ＡＬＴ等の増員を図ります。英語に慣れ親しむ事を目的としていますので、

子どもが英語に対して抵抗感がなくなるような活動を考えています。 

具体的な活動は学校で決めるという事ですか。 

委託業者と相談しながら、指導案を統一して作ることになっています。 

議案第２号について、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求めま

す。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第２号は可決されました。 

 

次に、議案第３号の説明をお願いします。 

みよし市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則についてで

す。この案を提出するのは、みよし市教育委員会事務局組織規則の一部改

正に伴い必要があるからです。公民館の事業、管理及び運営に関する事務・

文化の振興及び普及に関する事務・文化団体の育成及び指導に関する事務

の担当を教育行政課から生涯学習推進課へ移管します。施行日は平成３０

年４月１日となります。 

議案第３号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３号について、原案を可決することに賛成

の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３号は可決されました。 

 

次に、議案第４号の説明をお願いします。 

みよし市教育委員会公所設置規程の一部を改正する規程についてです。

この案を提出するのは、みよし市教育委員会公所設置規程の一部改正に伴

い必要があるからです。先ほどの規則改正にあわせ、８公民館の所管を教

育行政課から生涯学習推進課へ移管するものです。施行日は平成３０年４

月１日となります。 

議案第４号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第４号について、原案を可決することに賛成

の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第４号は可決されました。 

 

次に、議案第５号の説明をお願いします。 
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（教育予算、

その他議会

の議決を経

るべき議案

に関する意

見の申出に

ついて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ５ 

【協議及び

報告事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 部 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

教育行政課長 

 

 

教育予算、その他議会の議決を経るべき議案に関する意見の申出につい

てです。この案を提出するのは、平成３０年第１回みよし市議会定例会に

上程する上記議案について、意見を求めたいからです。案件は３件です。

１件目については、学校教育課長から説明します。 

みよし市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償支給に関する

条例の一部を改正する条例について説明します。学校での健康診断は学校

医が行っていますが、平成２８年度から運動器健診が追加されたことで、

一人にかかる健診時間が増加しています。そのため、豊田加茂医師会、豊

田市教育委員会、みよし市教育委員会で協議し、報酬額を一人につき５０

０円から５３０円へ改正したいと考えています。 

２件目の３月補正予算について、補正額は全体で４０，６５４千円です。

減額の補正については、事業費の確定により差額を減額するものです。増

額の補正について説明します。市内８小学校特別教室（音楽室）空調機設

置工事、市内４中学校特別教室（音楽室）空調機設置工事、三好中学校体

育館非構造部材耐震化工事については、国の補正予算の可決に伴い補助事

業が拡充したため、事業要望をしているものです。奨学基金理事積立金に

ついては、現在の奨学基金の利子を積み立てるもの、奨学基金寄附積立金

については、ふるさと寄附金による積立です。次に、３件目の当初予算に

ついて、教育費の総額は３，４１０，１２３千円、前年度に比べて７．６％

の減となっています。主な新規事業として、北部小学校職員室増築工事、

市内５小学校防犯カメラ設置工事設計業務委託、天王小学校グラウンド改

修工事、三好丘中学校グラウンド改修工事、給食センターの調理場天井耐

震化等改修３期工事、屋上等防水改修工事です。 

議案第５号「教育予算、その他議会の議決を経るべき議案に関する意見

の申出について」、原案のとおり議会に上程することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第５号は原案のとおり議会へ上程すること

とします。 

 

続きまして、日程５、協議及び報告事項に入ります。最初に３月教育委

員会行事予定について説明をお願いします。 

３月の行事予定の中で教育委員の皆様へご案内を出させていただくもの

は、６日の中学校卒業式、１５日の定例の教育委員会議、２０日の小学校

卒業式、３０日の臨時教育委員会議です。 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

 

続きまして、教育行政課からの報告事項について、説明をお願いします。 

審査承諾をした後援等申請の報告については、審査を行い、２件承認し

ておりますので報告します。次に、平成２９年度みよし市教育委員会褒賞

については、みよし市教育委員会褒賞規定に基づき、感謝状は３人、皆勤
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日 程 ６ 

【閉会宣言】 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

生涯学習推進課主幹 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

事 務 局 

賞は小学生２人、中学生３人、賞状小学生は２５人、賞状中学生は３７人、

賞状団体は２団体です。 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

 

続きまして、生涯学習推進課からの報告事項について、説明をお願いし

ます。 

みよし市図書館学習交流プラザ「サンライブ」開館一周年記念事業読書

講演会「戦国武将と図書館」開催要項についてです。３月１７日、サンラ

イブにて開催します。講師は小説家の鈴木輝一郎氏、申し込み受付は２月

２２日から開始します。 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

 

他に報告事項はありますか。 

なければ、本日の日程の案件は、すべて終了しました。 

 

日程６、平成３０年みよし市教育委員会第２回定例会を閉会します。 

（午前１０時３５分） 

 

次回の開催予定の調整をお願いします。 

次回は、平成３０年３月１５日（木）午前１０時から、市役所２階２０

１会議室にて開催いたします。 

 


